

**Zeitschrift:** Générations plus : bien vivre son âge  
**Herausgeber:** Générations  
**Band:** - (2015)  
**Heft:** 74

**Rubrik:** Chronique : "les vieux ont bon dos"

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 01.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Nous, les femmes

par NICOLE MÉTRAL

# « Les vieux ont bon dos »

Tous les âges qui se côtoient dans la société devraient pouvoir dialoguer et s'entraider dans le respect et la solidarité. Or, actuellement, les baby-boomers n'ont pas la cote et sont montrés du doigt : on leur reproche d'être trop nombreux, de vivre trop longtemps, de coûter trop cher à la communauté, de prendre les places de travail des jeunes, de se la couler douce alors que les jeunes générations s'échinent pour assurer leur retraite. On les rend responsables de la situation économique et sociale actuelle, on leur reproche de n'avoir pas su construire un monde sans inégalités ni injustices. Les vieux ont bon dos. Cette fragilisation des relations entre les générations m'inquiète. C'est oublier que les aînés sont en grande majorité indépendants et contribuent encore activement à la vie sociale et économique ; je pense aux femmes, à ces grands-mamans d'aujourd'hui qui mettent la main à la pâte. Sans ces nouvelles mamies et leur engagement auprès de leurs

petits-enfants, il faudrait ouvrir beaucoup de crèches supplémentaires pour les petits bouts de chou et de cantines pour les écoliers. Sans elles, qui s'occuperait de transmettre un savoir-faire et témoigner d'une histoire qu'elles connaissent bien pour l'avoir vécue et transmettre une culture à laquelle elles ont largement participé, ne serait-ce qu'en luttant pour l'égalité des droits et des chances entre hommes et femmes ? Elles savent en général écouter les petits-enfants en mal de reconnaissance, les assurer de leur appui inconditionnel et de leur tendresse. Ce sont aussi elles qui font à manger tous les jours pour leur conjoint, voire leur entourage, car leur travail de cuisinière et de maîtresse de maison ne s'arrête pas quand elles ont l'âge de la retraite. Elles sont aussi là pour donner un coup de main sans demander en retour autre chose qu'un peu d'affection ou d'amitié. Ce sentiment d'être encore utiles et aimées les aide à vivre leur âge, pas toujours facile.

Unique Clinique privée  
de soins aigus DU CANTON DE VAUD  
PROPRIÉTÉ D'UNE  
Fondation à but non lucratif



« PLUS DE 100'000 PATIENTS  
NOUS FONT CONFIANCE  
CHAQUE ANNÉE »

- 7 salles d'opération à la pointe de la technologie
- Plus de 400 médecins associés
- Plus de 500 collaborateurs à votre service